

Diario de Costa Rica

AÑO I N° 193

SAN JOSÉ, C. R. MIERCOLES 16 DE FEBRERO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

Periódico de información

Director-proprietario,
MÁXIMO SOTO HALL.
Secretario de Redacción
ERNESTO MARTIN

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

CONDICIONES:

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.

Suscripción mensual \$ 1.00
Número del día 0.05
Número atrasado 0.20

Venta por las calles

Avisos y comunicados, precios convencionales.

La colaboración será solicitada.

Todo pago será anticipado.

No se devuelven originales.

Redacción y Administración: 5ª Avenida Oeste, n° 58.

Apartado de Correo n° 260.

AGENTES

Cartago	Jesús Guzmán C.
San Ramón	Rafael Rodríguez
Juan Viñas	Mariano Zanetti
Heredia	J. Leonidas D. Loria
Limon	Rubén Martí
Alajuela	Alberto Alfaro
Puntarenas	Fernán Tapia
Nicoya	Albert Flores
Grecia	José de J. Bello
Paraiso	Federico Quesada C.
Palmares	Juan R. Mora Vargas
Liberia	Jesús T. Vega
Santa Ana	Carlos Barrios
Desamparados	Domingo Monge
Tururrique	Federico Streber
Santo Domingo	Joaquín Azofeifa

Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONOMICOS

á 10 centavos el centimetro en no menos de 10 inserciones.

DR. M FISCHEL

CIRUJANO-DENTISTA

Americano

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Cañek y Ulloa.

TENEMOS el gusto de avisará nuestros lectores que ya está á la venta en la Librería Moderna de Font y en Tipografía de La Unión Católica la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guanaquí ó indios gustosos*, á \$ 1.75 ejemplar.

\$ 1000

se desean tomar á interés y ofrece una honorable garantía para responder. En esta oficina informarán.

ESPACIO RESERVADO

LA

“BOTICA NUEVA”

DEL DOCTOR CRUZ POMBO

acaba de recibir nuevo surtido de drogas y medicinas americanas, de la casa de Lanman y Kemp.

Puede despachar facturas á precios corrientes de plaza, sin descuidar el despacho esmerado de recetas disponiendo como dispone e sustancias y productos farmacéuticos ingleses y franceses.

El doctor R. Cruz Pombo, continúa en ejercicio de su profesión, y recibe consultas en la oficina anexa á su Botica, en la calle de la Estación, frente á antigua CABANA.

AVISO

El que suscribe ofrece en venta su hacienda, sita en San Isidro de Guadalupe, constante como de 94 manzanas.

Este punto no tiene rival para ganado y cualquier clase de siembra de hortaliza y además queda muy cerca de esta ciudad que es una ganga.

ENRIQUE BRENES

San José, 22 de enero de 1898.

30—

22

ES

LA MEJOR

Eso dicen todas las personas que han usado la INYECCIÓN que fabrica la BOTICA ORIENTAL.

BOTICA DEL COMERCIO

Ofrece á su clientela á precios muy bajos

Vino de bacalao con y sin Creosote, Vino de Blot, vino con peptonato de Hierro, el afamado

ANTISEPTIC LIQUID

Harina de carne, Sirope Despinoy con extracto de ligado de Bacalao, Inyección Brow etc. etc.

Nuestro establecimiento es bien conocido por la pureza y legitimidad de sus drogas.

LA “CREMA DEL JAPÓN”

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. de venta en las principales cafeterías, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8ª Avenida O. N° 145.

G. MARTINEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del liquido llamado *Crema del Japon*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

Vº Bº, E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTEL, Químico Analítico



MAQUINA DE ESCRIBIR

Dura más que todas las otras

EL MODELO N. 4

tiene todas las

condiciones de durabilidad, que han hecho famosa en el mundo

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

CALIGRAPH

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

American Writing Machine Co.

237, Broadway New York, E. U. A.

DR. E. A. FRIES

Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

BREALEY & CO

AZUCAR DE GRUBIA

Ya llegó á casa de Da. Celina Fernández v. de Brealey una buena partida del afamado azúcar de la marca ingenio Victoria

INGENIO VICTORIA

La cuestión de Nicaragua

El verdadero patriotismo

El enemigo de Costa Rica Zelaya no está solo. En caso de guerra le guardaría las espaldas Bonilla. Este es otro enemigo de Costa Rica, y un enemigo gratuito. No comprendemos, por lo mismo, como en la ocasión presente, hay un periódico que evoque el nombre del Presidente de Honduras acompañándolo de hiperbólicos encomios. Pero no es ahora el momento de discutir, ni nosotros discutiremos hasta que se aclare el horizonte. Por hoy bástenos decir, que cuando en días pasados, agonizando el año anterior, la guerra Nicaragua-costarricense parecía un hecho inevitable, Bonilla puso á la orden de Zelaya, su protector y alcaide 4,000 hombres. ¿A qué decir más?

Hoy hablemos de la patria. Se ven, se sienten movimientos bélicos que pueden no ser sino hijos de la precaución, pero siempre tienen motivo de alarmar y alarman. Es la ocasión de cantar la verdad.

Dicen algunos que Zelaya es enemigo de Iglesias y no de Costa Rica. Error! Si así fuera, contentaríase el Czar nicaragüense con fomentar una revolución en contra de Iglesias, ó diez ó las que le diese la gana; pero nunca, demostraría su enojo personal provocando una guerra. No, Zelaya es enemigo de este paisito encantador, odia sus buenos caminos, sus calles de macadam, sus puentes, su admirable reparto de la propiedad; odia al costarricense sesudo, calculista, laborioso. El sólo ama su trono y para evitar que los suyos quieran minarlo en su base los entretiene enseñándoles Costa Rica y diciéndoles: he ahí al enemigo; vamos sobre él!

Y contra el enemigo común ¿qué se hace? Unirse en masa que todo un pueblo sea sólo un hombre. Guárdense en el rincón de las reservas los odios políticos. Hoy somos costarricenses, somos átomos que se agrupan en la lucha por la existencia, somos la patria encarnada en cada uno de nosotros, latiendo en nuestros corazones, ardiendo en la sangre de nuestras venas, hecha pensamiento en nuestro cerebro, voluntad en nuestra alma, fuerza en nuestro brazo, vigor en nuestros miembros y amor por el terruño en todo nuestro ser.

Si el clarín llama á la guerra será por que el territorio patrio está amenazado, será por que en la frontera se oye el ruido de enemigas pisadas, por que tras la línea que sirve de cinturón á la patria, se escucha el rodar de los cañones y el chocar de los aceros del contratiempo que viene á lanzar sus granadas sobre nuestros hogares y sus balas sobre nuestros corazones.

¡Ciudadanos, si el momento llega, recordadlo, el conflicto no es de un partido, el conflicto es de la patria y por la patria la vida!

Notas de Limón

Febrero 13

—Como en el interior poco se ocupan de este puerto, al que salvo unos cuantos, sólo vienen por necesidad, voy á hacerlo yo, para demostrar el gran error en que está la mayor parte de los costarricenses con respecto á la salubridad pública de este pintoresco lugar, llamado á ser la ciudad más hermosa y de mayor comercio de Centro-América.

No pienso sostener una polémica científica sobre si hay ó no hay fiebre amarilla, no porque lo considere inoficioso, sino por no encontrarme ni medianamente apto para la cuestión, que deben abogarla personas competentes, tales como el Dr. Ross Pochet, que si no estoy mal enterado está escribiendo un folleto sobre tan importantísimo asunto, y que dados los datos del referido Dr. debe ser, á no dudarlo, una obra notable.

Pues bien, volviendo á lo que anteriormente dije, no pretendo tal cosa, sino demostrar que los hijos del país que vienen aquí y observan una vida higiénica, no es el clima del Limón el que los mata. Claro está que si abusan de las bebidas, toman agua calurosos, se mojan etc, etc. caen en cama más pronto que en un lugar fresco como Cartago, pero de esto á que sea un lugar *temible*, hay mucha diferencia.

Algunos años he vivido en la Isla de Cuba y nadie podrá por tanto negarme, que son miles los casos de fiebre amarilla que registra la estadística de la Gran Antilla mensualmente, sin que por eso los cubanos piensen abandonarla y no ir á ella sino como último recurso, pues todos saben que á quienes ataca es á los extranjeros, y algunas veces á los *desarreglados* del país.

Como que aquí no están acostumbrados á oír decir que hay fiebre amarilla, la idea de que en el Limón puede adquirirse tan terrible enfermedad, es motivo para que cuando lleguen aquí esten ya atacados, no de fiebre, sino de miedo.

No diré tampoco que sea más sano que cualquier otro lugar, pero si tanto, por más que para mi naturaleza, no haya ninguno mejor, en prueba de lo cual aquí gozo de lo que no he gozado en ningún lugar: de salud.

Sé que lo que escribo tendrá un simpatizador por ciento en contra, pero lo digo por convicción, y creo también que es un deber decirlo, para contribuir á que concluya el terror que á este lugar se le tiene, en menoscabo de su adelanto.

Que venga la gente del interior, observe las medidas higiénicas necesarias en todas partes del mundo, y que me digan después si yo estoy equivocado.

Algunos días hace que se encuentran entre nosotros las simpáticas señoritas Quezada, y yo no veo que dejen de estar menos rosadas y hermosas que antes.

Ellas, aunque apenas tengo la honra de conocerlas, siempre opinan como yo, en prueba de lo cual, lejos de estar perdiendo misericordia, alegran nuestras calles paseando en bicicleta.

Hablemos ahora de progreso. . . . ¡chitón! . . . había olvidado que ya otro corresponsal lo ha hecho de manera inmejorable, y no soy yo capaz de enmendarle la plana.

Nos hizo ver con rasgos patentes y de pausable justicia, por cierto, la rapidez con que se están llevando á ca-

bo las obras que bajo la dirección de nuestro digno Gobernador, se están construyendo.

EL CORRESPONSAL

o La pasión de la gloria es la última de que se despojan los mismos sabios.

La revolución

Lo que se da por cierto

Los revolucionarios nicaragüenses de quienes no se sabía de cierto sino lo que digimos en nuestro alcance al 191, vuelven hoy á ser objeto de los comentarios del público. Persona que motivos tiene para estar bien informada nos dice que ha tenido lugar un serio encuentro entre Corinto y León en que después de dura refriega salieron derrotadas las fuerzas del famoso Zelaya.

El General Treviño, ecuatoriano, uno de los que ayudó á subir al General Alfaro á la Presidencia del Ecuador, se dice murió en el encuentro de San Juan del Sur. Treviño, hombre del campo gozaba de gran prestigio en su país, en la región del Río Daile hasta la provincia de Manabí. Treviño y el General Bowen combatieron heroicamente á las fuerzas regulares del Gobierno de Cordero y á su entrada en Guayaquil fueron recibidos triunfalmente, y cuando Alfaro á su vez entró en dicha ciudad pacíficamente el día 5 de junio de 1895, establecióse una gran rivalidad entre el Presidente y los dos Jefes en cuestión, hasta el punto de que en Quito se les acusó de estar fraguando una revolución por lo que fueron condenados á muerte. A Bowen se le conmutó la pena con la de deportación y Treviño se fugó y vino á Centro América. Con su muerte pierde Zelaya un jefe que podía servirle de mucho. Treviño era un buen guerrillero. Costa Rica gana.

o Se ha dicho con mucha razón que el arte es precisamente *arte* porque no es la naturaleza. El reflejo de la naturaleza en un espejo, no es arte, por muy bello y encantador que sea. Las variaciones ó desviaciones de la realidad en que más ó menos inconscientemente incurre el artista son las que dan á su obra el carácter de interpretación personal, característica, de la naturaleza.

LA FIESTA DEL DOMINGO

Numerosa y escogida parte de la sociedad herediana formaba el cortejo nupcial. La novia, con su albo atavío de desposada, semejava exquisita castellana de la edad media condenada al dulce yugo de Himeneo por una omnipotente Corte de Amor y el novio . . . el novio parecia sencillamente una persona á quien sonríe la felicidad con la más amable de sus sonrisas.

Pasada la ceremonia eclesiástica, el cortejo se dirigió á casa de los padres de la novia que obsequiaron á los invitados con la opulencia y buen gusto que le son característicos. El *chupagne* esparció su onda movible y caprichosa poniendo tintes de picardía en todos los semblantes y delicadas confituras dieron la nota *dulce* en todos los paladares.

Raquel y Juan Félix serán felices. Ella es gracia, candor, bondad. El, inteligencia, amor al trabajo, constancia, firmeza de carácter. Tienen que ser felices.

POR TELÉGRAFO

De Puntarenas

Señor Director del DIARIO DE COSTA RICA

14 de Febrero.

Hoy como á las tres de la tarde don Clemente Santos y en una de las calles más concurridas de la ciudad le dió chilillazos hasta que no quizo á Ediberto Candia. Los nicaragüenses lo juzgan á este agente secreto de Zelaya. Figúrese Ud como estará Candia con 58 chilillazos repartidos en el pellejo de su cuerpo, amén de 8 ó 10 pescozones que ultimaron el cariño que le hicieron.

UN CORRESPONSAL

Servicio de vapores en el Pacífico

El Honorable *Henry L. Wilson*, Ministros de los Estados Unidos en Chile, comunica á la Oficina de las Repúblicas Americanas en Washington que las dos líneas de vapores que hacen el servicio entre Valparaíso y Panamá proyectan extenderlo hasta San Francisco. Según el itinerario actual, los vapores salen de Valparaíso una vez á la semana y hacen escala en Coquimbo, Antofagaste, quique, Mollendo y el Callao, haciendo el viaje á Panamá en doce días. Saliendo de Panamá en su viaje hacia el norte, dichos vapores harán escala en los principales puertos mexicanos, llegando á San Francisco en doce días á contar desde la fecha de su salida de Panamá. Por consiguiente, el viaje completo de Valparaíso á San Francisco será sólo de veinte y dos días.

Las mayores felicidades que este nuevo arreglo ofrece, tanto á tráfico de pasajeros como al transporte de mercancías, serán naturalmente de gran beneficio para los puertos de la costa del Pacífico.

Las líneas mencionadas son La Compañía Sud Americana de Vapores, bajo la bandera chilena, pero de la propiedad en su mayor parte de súbditos ingleses, y la "Pacific Steam Navigation Company," compañía exclusivamente británica. Estas dos compañías están subvencionadas por el Gobierno chileno y se hallan en condiciones prósperas.

Regalo de León XIII á McKinley

S. S. el Papa ha enviado al Presidente señor McKinley, un ejemplar de la magnífica obra ilustrada en que se describen las habitaciones Borghe-se en el Vaticano.

Háanse impreso sólo 100 volúmenes de la obra, que ya está agotada. En ella se han prodigado todos los recursos del grabado, encuadernación é imprenta. Uno de los ejemplares fué enviado á la Reina Regente de España, otro á la Reina Victoria de Inglaterra, y el tercero al Emperador Francisco José de Austria.

Qué mal nos iría á nosotros con tanto gazapo!

Llega á tal extremo el rigorismo de los *yankees*, que á todo aquel que les denuncie una errata que "El Times",—importantísimo diario,—regis-

* Atribúyase al gran Constable una frase que bien merece repetirse, ya que encierra verdades de que á menudo hacen caso omiso los profesores de estética: "No hay belleza que sea susceptible de comparación; todo lo bello es singular y único."

tre en sus columnas, se le entrega una libra esterlina por cada gazapo que coja. Por supuesto que los pobres empleaos son los pagauos, pues la empresa les descuenta esas cantidades de sueldos.

Y, dicho sea en honor de los cajistas y empleados de "El Times" aunque los cazadores son muchos, se pasan años enteros sin nacer blanco, aunque cuando menos se espera sale un denunciador, de cuando en cuando, el cual gana muy bien su dinero.

Las diez reglas de Jefferson

I. Nunca dejes para mañana lo que puedes hacer hoy.

II. Nunca molestes á otro por lo que puedes hacer tu mismo.

III. Nunca gastes tu dinero hasta que estés en tu poder.

IV. Nunca compres lo que no necesites simplemente porque es barato.

V. La vanidad cuesta más que el hambre, la sed y el frío.

VI. Raras veces nos arrepentimos de haber comido poco; pero muchas veces nos arrepentimos de haber comido demasiado.

VII. Nada es molesto cuando se hace de buena gana.

VIII. Cuántos sufrimientos nos causan males que nunca han existido sino en nuestra imaginación!

IX. Toma las cosas siempre por el lado bueno.

X. Cuando estés enojado cuenta diez antes de hablar, y si estás muy encolerizado, cuenta ciento.

CRONICA JOSEFINA

—Ayer partió de esta capital, con rumbo á la República de El Salvador, el Licenciado don Pedro Pérez Zeledón. Parece que lleva carácter diplomático.

—El policial n.º 31 se distingue por su falta absoluta de buena crianza. Le recomendamos que estudie con algún cuidado la obrita de Carreño.

—En el concierto que se verificará en la noche de mañana en la Gran Cantina Americana de la Estación de los señores Ramos y Panisky, tomará parte, á más del Sr. Viganosky y de los profesores españoles, el notable violoncelo señor Luequers.

—Siguen los preparativos de guerra.

—Nuestro amigo don Carlos Presinari partirá muy en breve para Guanacaste. Bien, así se hace, donde llama el peligro allí estar. Buen viaje deseamos al amigo.

—Enfermo continúa el señor don Tacio Castro. Lo sentimos y le deseamos pronto restablecimiento.

—El Figaro en su número último publica el "Joven Soldado ¿A donde vas?" y pone al pie: *Lacordaire*. No señor, este trabajo no es del predicador insigne, sino de *Lammenais*. Pecata minuta!

—Una niñita de don Alejo Jiménez murió ayer. Deseamos resignación a sus padres.

—En San Isidro ha dejado de existir don Juan Mora Sequeira y su entierro se verificó el día de ayer. Paz á sus restos.

—Hemos tenido el singular placer

de saludar personalmente á nuestro compatriota, el culto caballero D. J. Mariano Romá que desde hace algunos días se encuentra en esta República y hacemos votos por que su residencia en ella le sea muy grata.

Nuevo Gabinete

El Gabinete haitiano ha sido reorganizado del modo siguiente:

Ministro del Interior *M. Auguste Tancrède*.

Ministro de Comercio y Hacienda, *M. Plaisance*.

Ministro de Relaciones Exteriores y de asuntos eclesiásticos, *M. Bruts St. Victor*.

Ministro de Guerra y Marina, *M. Guillaume Vélbrun*.

Ministro de Fomento y Agricultura, *M. Clément Leconte*.

Ministro de Justicia y de Instrucción Pública, *M. Antoine Carmelieu*.

Los caballeros que componen el Gabinete han ocupado antes puestos oficiales de importancia y sus nombramientos han sido unánimemente aprobados por la opinión pública.

La banda de Reina Barrios

El día 24 de diciembre con motivo del cumpleaños del Presidente Reina Barrios, se estrenó en la capital el nuevo Cuerpo de Banda de la Guardia de Honor. El Director de dicha Banda es el señor don R. Gascón.

CAMBIO DE RESIDENCIA

El señor don Emiliano Fernández ha trasladado su residencia por algún tiempo á la ciudad de Alajuela.

REGALO

Una magnífica prensa de copiar, á infimo precio se vende. Informes en esta oficina.

COSAS DE LA GUERRA

Se vende un establecimiento de Hotel, en muy buen punto, con gran clientela y á precio módico. En esta redacción informarán.

VENTA IMPORTANTE

Se vende una casa á cien varas de la iglesia del Carmen en la calle que va á San Juan. Tiene 50 varas de fondo por 15 de frente, cómoda, bien construída y elegante.

OCASION!!

Un buen punto en el Mercado

Teniendo que trasladarme á otro lugar, ofrezco en venta mi acreditada tienda, situada en el Mercado de esta ciudad, junto con una acción en la Fábrica de tejidos herediana. Mis condiciones son ventajosas para el comprador.

San José, febrero 7 de 1898.

Gustavo Herrera.

AVISO

Compro 400 á 500 quintales de café de primera clase. Quien quiera venderlos puede remitir muestras y precios á Cartago, á

S. Guzmán.

Alimento y Medicina

es la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.



Es medicina, porque evita y cura la Tísis, Escrófula, Anemia, Extenuación, Debilidad General, Catarros, Resfriados, Raquitismo en los Niños, &c.

Es alimento, porque produce fuerzas y crea carnes.

La Emulsión original, la que representa más de veinte años de estudio y práctica, la favorita de los médicos, es la que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas. De venta en todas las farmacias y droguerías. Exíjase la legítima

Emulsión de Scott.

REHÚSENSE LAS IMITACIONES. SCOTT y BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.

EL COCKTAIL CLIQUOT

ATENCIÓN!

Se previene al público no se deje engañar por lo parecido de las etiquetas. Este cocktail está hecho del

mejor wiskey conocido, arreglado con gotas amargas de Angostura, enriquecidas con champaña de la vida Cliquot.

THE CLIQUOT COCKTAIL CO.—LOUISVILLE KY U. S. A.

Si se pide siempre en distintas cantinas un cocktail, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el

COCKTAIL CLIQUOT

que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles, es un aperitivo especial

J. B. RICHARDS,

UNICO AGENTE EN CENTRO AMÉRICA.

15 centavos B. O.

Así como es de pequeña la suma de 15 centavos, es de grande el alivio que una persona que sufre de

DOLORE DE MUELAS, puede recibir comprando el célebre remedio para el dolor de muelas, las eficaces gotas de

SANTA MONICA

que solamente prepara y vende la

BOJICA ORIENTAL

HOTEL DE EUROPA

VILLA DE ATENAS

Este establecimiento que perteneció á don Federico W. Dickmann ha pasado á ser propiedad de los señores Ramón Araya y Hn.º quienes atenderán con esmero y prontitud á todos los que se sirvan utilizar sus servicios. Mesa á la costarricense, magníficos cuartos y servicio permanente. Hay además buena CABALLERIZA, bestias listas de alquiler para cualquier lugar. Con oportuno aviso se atenderá mucho mejor. Cantina con riquísimos licores.

—TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA—

BAY RUM

Legítimo de St. Thomas se vende baratísimo por cajas y botellas en el
ALMACÉN DE ROBERT Hnos. y en la

BOTICA AMERICANA, frente al Carmen

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C^{as}

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.

1^o—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.

2^o—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.

3^o—*Hija del adelantado* (Novela histórica) *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.

4^o—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.

5^o—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.

6^o—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.

7^o—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.

8^o, 9^o y 10^o—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquineras de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8^o mayor; formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas e interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$60.00).

Se hará una rebaja de \$ 10.00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50.00 la colección).

Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman.

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTE

Avenida Central y Calle Central

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GIULIANI

SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés,

No hay mejor

LA "PENSION BOURGEOISE"

es actualmente en San José el establecimiento más apropiado para familias, empleados y en general para todas esas personas á quienes gustan la buena compañía, la decencia y un rápido servicio.

Pensión por mes \$ 45.00

Comida suelta..... 1.00

SALON RESERVADO

English Spoken.—Frente á la oficina de "La República"

DOCTOR ANDRES ESCANAVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

BERTHEAU & Ca.

CALLE DE LA ESTACION—FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 0/0 en nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3.00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

NOVEDAD

LA BOTICA DE LA FE

es el único establecimiento de su índole donde un médico acreditado da consultas gratis de 10 a. m. á 4 p. m. todos los días.

Hotel de la Aduana

A cien varas de la Estación del Ferrocarril, al Este, casa del señor Albertasi, se ha abierto recientemente al público, este establecimiento que ofrece á sus numerosos clientes servicio irreprochable y precios sin competencia.

El que guste de buen vino que lo pida en el *Hotel de la Aduana*

Quien desee comer bien y gastar poco, vaya al *Hotel de la Aduana*

Quien desee limpieza é higiene, acuda al *Hotel de la Aduana*.

En el *Hotel de la Aduana* se sirven exquisitos *sandwichs* á 5 centavos

En el *Hotel de la Aduana* se toma el famoso Cocktail, JUAN SANTA MARIA

En el *Hotel de la Aduana* hay juegos de bolas á la italiana y la francesa

Llegad al *Hotel de la Aduana* aunque sea por curiosidad y seguramente volveréis gustosos á tan cómodo establecimiento.

MIGUEL CORONADO

Tiene de venta á precios sumamente bajos en su pulpería situada en la esquina diagonal á la *Botica de la Violeta*: Queso de Nicaragua, Cacao colombiano, Arroz Carolina, Jabones y una infinidad de artículos de todas clases. También ofrece los mejores

CANDELAS DE PARAFINA

que se elaboran en el país (por mayor). Visitando un día la fábrica, en el mismo establecimiento pueden convencerse de la superioridad de este artículo.

MUY BARATA

Se vende en Tabarcia una pequeña finca de caña de azúcar y potrero, con casa y trapiche. Entenderse en Tabarcia con su dueño Yauuario Porras y San José con

FRANCISCO CHAVARRIA MORA

TIP. DE JENARO VALVERDE.—Calle 20 S. N^o 443.